
Le participe présent  
 

1) On utilise le participe présent pour exprimer une cause. 

 

Exemple : Le temps étant pluvieux, j’annule le barbecue prévu le week-end prochain. 

(Parce que le temps est pluvieux, j’annule le barbecue.) 

 

Autre exemple : Etant gravement malade, il a dû être hospitalisé d’urgence. (Parce 

qu’il est gravement malade, il a dû être hospitalisé.) 

 

2) On l’utilise aussi pour exprimer la simultanéité de deux actions. 

 
Exemple : Je lis en regardant la télévision.  (Je lis et en même temps je regarde la 
télévision.) 
 
Autre exemple : Elle fait la vaisselle en discutant avec sa voisine. (Elle fait la vaisselle 
et elle discute en même temps avec sa voisine.) 
 

3) On l’utilise pour exprimer la condition. 
 
Exemple : En arrivant après 13 heures, Alberto trouvera une place pour déjeuner dans 
ce bon restaurant. (Si Alberto arrive après 13 heures, il trouvera plus facilement une 
place dans ce restaurant.) 
 

4) On l’utilise pour exprimer la manière. 
 
Exemple : C’est en me baladant dans ce quartier que j’ai rencontré par hasard ma 
meilleure amie. (C’est lorsque je me suis promené(e) que j’ai rencontré mon amie.) 
 
Le gérondif est toujours invariable.   

 


